
ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE S. MARTINHO DA GÂNDARA 

QUADRIÉNIO 2021/2025 

At a  d a  re u n i ão  n º 5  

 

----------A vinte e três de setembro de dois mil e vinte e dois pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos reuniu, no edifício sede da Junta de Freguesia, em sessão ordinária, a Assembleia 

de Freguesia, sob a presidência de Teresa Oliveira.------------------------------------------------------  

----------Por motivo de saúde, Ana Catarina Almeida e Américo Neves, respetivamemte,1ª e 2º 

secretários, não puderam comparecer a esta sessão. A presidente da reunião propôs, à 

Assembleia, os nomes de Ana Isabel Correia para 1ª secretária e Rogério Silva como 2º 

secretário. A proposta foi aceite. Também não esteve presente, nesta sessão, Vanessa 

Almeida, que justificou a sua ausência.------------------------------------------------------------------------- 

----------A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 1 – Período reservado ao público; ------------------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 2 – Período antes da ordem do dia; ---------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3 – Ordem do dia: ---------------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 – Aprovação da ata da sessão anterior; ------------------------------------------------ 

 --------- Ponto 3.2 – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta acerca da atividade e 

situação financeira da freguesia – Apreciação; --------------------------------------------------------------- 

----------Ponto 4 – Período reservado ao público ------------------------------------------------------------- 

 ---------No período reservado ao público não houve intervenções. ------------------------------------ 

 ---------No período antes da ordem do dia, usou da palavra o Sr. Rogério Pinho que referiu o 

que a seguir se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

“---------Boa noite Sra. Presidente da Assembleia, boa noite Srs. Secretários, boa noite ao 

Executivo, boa noite aos membros da Assembleia, boa noite ao público. ---------------------------- 

----------É com regozijo que vejo a freguesia voltar aos investimentos e neste momento o 

Executivo avança numa frente de vários projetos de interesse para todos nós, aumentando a 

segurança rodoviária e a segurança na movimentação das pessoas, para além da 

modernização da freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Gostaria de deixar aqui a informação de que a Junta de Freguesia vai apoiar o IV trail 

“Castro Recarei”, permitindo às pessoas com dificuldade nas novas tecnologias, a inscrição 

física junto da funcionária no posto dos CTT. A inscrição terá que ser feita posteriormente por 

elementos do CDC, na plataforma da Lap2go, entidade que gere as inscrições e o controlo 

da prova. Agradecemos desde já o apoio nesta tarefa. ---------------------------------------------------- 

---------Por falar no posto dos CTT e no tempo de encerramento que foi comentado por 

diversas pessoas, gostaria que o Executivo explicasse a esta Assembleia porque também eu 



tenho algumas dúvidas, porque se encontrou encerrado no último período e se o período está 

de acordo com as leis do trabalho. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Deixo aqui um alerta ao Executivo relativamente à limpeza das grelhas das sargetas 

na vinda das primeiras chuvas. Este ano existiu um aviso nas primeiras chuvas que foi 

ignorado e quando mais tarde choveu com bastante intensidade, poderiam ter existido 

problemas graves porque as mesmas se encontravam completamente obstruídas. Os 

colaboradores não podem estar em todo o lado, mas na minha opinião, numa altura destas 

devem ser direcionados e deve ser dada prioridade a esta tarefa. Houve zonas do país com 

problemas graves de inundações, alguns devido a falhas deste género. ----------------------------- 

---------Espero que num futuro próximo possamos também dar alguma prioridade à cultura 

que tem andado tão afastada desta freguesia. Em tempos propus aqui um concurso de 

fotografia dentro da freguesia, algumas exposições e outras coisas que poderíamos incluir e 

que serviriam para conciliar a ligação entre as pessoas. Obrigado pela vossa atenção. --------" 

 ---------O presidente do Executivo, no uso da palavra, agradeceu a intervenção e enalteceu, 

o trabalho desenvolvido pelo Centro Desportivo e Cultural (CDC). Informou que o contributo 

da Junta de freguesia para os participantes do trail ainda se encontra em análise. Agradeceu 

o empenho do CDC na concretização do evento acrescentando que a Junta tem todo o 

gosto em colaborar e apoiar eventos que beneficiam a freguesia. Relativamente ao CTT, 

esclareceu que, de momento, a Junta de Freguesia não dispõe de funcionária no quadro de 

pessoal. Esta vaga ainda se encontra por preencher. Os serviços no posto de CTT estão a 

ser cumpridos através de uma prestação de serviços até que o concurso público, para 

contratação de uma funcionária para o posto, seja aberto. Confirmou que o posto de CTT 

encerrou durante uma semana devido a férias, já comunicadas aquando do início da 

prestação de serviços. Dado que a pessoa se encontra a recibos verdes, e não havendo 

vínculo laboral, pode faltar ou desvincular-se quando pretender. No que diz respeito à 

limpeza das grelhas das sarjetas, afirmou que tiveram conhecimento do alerta da proteção 

civil, contudo, apesar dos funcionários verificarem as sargetas, não existe capacidade de 

resposta a todas as situações, em momentos de muito trabalho. Relativamente à cultura, 

concordou com o Sr. Rogério Pinho de que poderia existir um maior investimento neste 

âmbito, como exposições de fotografias ou um debate sobre a guerra colonial como já falado 

em assembleias anteriores. Informou que se encontra a decorrer uma exposição itinerante 

da Câmara Municipal que passará pela freguesia, intitulada “A minha freguesia”. Quanto ao 

parque infantil, agradeceu aos membros da assembleia pelo empenho na apresentação do 

projeto. Informou que já existe projeto, orçamento e que já foi apresentado à Câmara 

Municipal sendo solicitado apoio para a sua execução. O espaço já foi delimitado com fitas 

e, futuramente, terão de proteger com vedação o posto de transformação para segurança 

das crianças e cimentar o parque para posterior colocação de pavimento próprio. Aguardam 



aprovação por parte da Câmara Municipal para avançar. Acrescentou que o parque será 

composto por um boneco de mola, dois baloiços, uma estrutura multifunções com escorrega, 

quatro máquinas para seniores e quatro bancos. Informou ainda, que se encontram a 

decorrer obras que exigem alguma capacidade financeira, nomeadamente: o alargamento 

da Rua da Azinheira e na Rua José de Almeida Brandão Vasconcelos (Junta cedeu 

materiais e proprietários avançaram com a construção do muro) e prestes a iniciar 

alargamento da Rua da Abolembra e Rua da Pedrinha. Quanto à requalificação da escola do 

Brejo, esclareceu que a Junta de Freguesia terá de assumir alguns custos como, por 

exemplo, a colocação de um portão. A requalificação da escola do Pardieiro poderá também 

envolver investimento financeiro por parte da Junta de Freguesia. Enalteceu o contributo da 

Câmara Municipal nas obras em execução. ----------------------------------------------------------------- 

 --------- No ponto 3 – Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.1 da Ordem do dia – Aprovação da ata da sessão anterior; a Sra. Teresa 

Oliveira alertou que o ponto 3, que consta em ata, se encontra a mais e será retirado. Após 

votação foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

 --------- Ponto 3.2 da Ordem do dia – Informação escrita do Senhor Presidente da Junta 

acerca da atividade e situação financeira da freguesia – Apreciação; o Executivo prestou os 

devidos esclarecimentos relativamente a atividades desenvolvidas e situação económica. 

Aproveitou para informar que vão colaborar nos festejos de S. Martinho e St. André com o 

fornecimento de castanhas e que os membros da Assembleia, oportunamente, serão 

convidados a participar no Jantar de S. Martinho, no dia 10 de novembro, na Obra Social de 

S. Martinho da Gândara.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------No último ponto da ordem de trabalhos – “Período reservado ao público”, não houve 

intervenções. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------A ata desta sessão da Assembleia foi proposta a aprovação por minuta. Após votação 

da Assembleia de Freguesia foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------- 

---------E nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião da qual foi lavrada a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada nos termos da lei. ------------------ 

 

 

 

A Presidente:_______________ 

A Primeira Secretária:_______________ 

O Segundo Secretário:________________ 


